



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Terrain Rouge en fête" (projet n° 0002569443), qui s'est déroulé le 01/06/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Terrain Rouge en fête

N° de projet

0002569443

Objectifs de votre projet

Les objectifs de ce projet sont multiples.

- * Mobiliser les forces associatives pour créer une dynamique de quartier.*
- * Permettre aux habitants de tout âge sans aucune distinction de se rencontrer et de tisser les liens entre eux.*
- * Modifier progressivement la représentation qu'ont les habitants du "Terrain Rouge" et à leurs permettre aux habitants de le réinvestir*
- * Offrir aux habitants un moment de convivialité et leur donner l'occasion de participation aux nombreux jeux proposés.*
- * Faire découvrir aux familles des jeux innovants et favoriser les jeux parents-enfants*
- * Permettre aux habitants de rencontrer les acteurs associatifs de proximité.*

Date de réalisation du projet

Du 01/06/2024 à 12:30 au 01/06/2024 à 18:00

Déroulement de l'action

Au cours de l'évènement « Terrain Rouge en fête » à Roubaix Sud, « La Marelle » a assuré l'animation de trois ateliers :

- Le jeu des gobelets « Speed Stacks »*
- L'atelier créativité avec fabrication de cartes avec des fleurs fraîches*
- Encadrement de jeux de la structure gonflable.*
- La réalisation de la fresque collective n'a pas pu se faire compte tenu du temps pluvieux.*

Nous avons prévu la création d'une fresque collective car elle intègre une fonction participative tout en apportant une dimension ludique et fédératrice des adultes et des enfants. Cette animation favorise l'harmonie, la cohésion et la perspective et d'établir de meilleures synergies entre les participants.

Au démarrage, nous avons participé à la mise en place du matériel d'animation. Puis les structures gonflables ont attiré l'attention des enfants. C'est ainsi que nous avons accueillis les premiers enfants au stand de jeu étant donné que l'équipement installé n'était pas en état d'utilisation dans l'immédiat. Nous avons de ce fait convié les enfants à découvrir le jeu de « Gobelets Volants » Par le biais de ce jeu, nous avons progressivement suscité leur intérêt et motivé dans l'expérimentation du jeu et valorisé leurs efforts. D'autres enfants qui avaient déjà expérimenté le jeu lors des précédents ateliers au terrain rouge, étaient satisfaits de pouvoir améliorer leur record et donnaient ainsi l'envie aux autres de relever le défi et une certaine détermination et la volonté de battre ce record.

Ce sont ces postures positives qui permettent à l'enfant de se surpasser, de persévérer, d'entrer en contact avec les autres, de bien s'entendre avec eux, de se faire des amis, de travailler en équipe et de prendre sa place dans un groupe.

Cet atelier nous a aussi permis de travailler autour des habilités sociales comme attendre son tour, écouter les consignes et exprimer ses émotions qui aident l'enfant à s'adapter à toutes sortes de situations de la vie ainsi qu'à s'épanouir et à réussir

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

3 Femme(s), 1 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

30 Femme(s), 35 Homme(s)

Résultats obtenus

La mobilisation des différents acteurs reste un point très positif de cet évènement. Malgré la météo peu clémente :

- *La mobilisation des différents acteurs à concrétiser ce projet malgré la météo a été une réussite.*
- *Le rôle important des bâches qui a été d'une grande aide pour la réalisation de certaines activités.*
- *La présence de nouvelles familles qui habitent les immeubles et la présence de familles du secteur des haut-champs*
- *L'intérêt des enfants et des parents aux activités*
- *Les interactions entre les enfants et entre les parents*

Les activités proposées ont suscité l'intérêt des enfants et instauré un climat de confiance d'abord avec les enfants puis avec les parents. En effet la posture valorisante des intervenants rassure parents et enfants notamment lorsqu'ils expérimentent pour la première fois le jeu de Gobelet. Les encouragements des animateurs permettent aux enfants et à leurs parents de se motiver et soutenir l'effort.

Les activités proposées par La Marelle ont permis aux enfants d(e) :

- ? *Apprendre à mieux se connaître, Se découvrir des compétences, Vaincre les peurs,*
- ? *Vivre ensemble et d'unir les forces pour parvenir à un objectif commun,*
- ? *Développer l'empathie pour pratiquer la communication bienveillante*
- ? *Prendre plaisir d'être ensemble, ce qui développe le sentiment d'appartenance au quartier.*

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Nous leur avons proposé des activités ludiques qui développent :

- *Les habiletés sociales et l'intelligence émotionnelle :*
- ? *La connaissance de soi et l'estime de soi (ce que je suis, le dépassement de soi : je*

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Chef de projet Roubaix Sud et le collectif associatif: Centre social des 3 villes, LMH, Horizon neuf, Espace jeunesse, Comité des 6 quartiers

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

Remplissage du dossier et montage des tonnelles lors de l'évènement

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Mettre en place un temps de jeux de Cup Stacking pour les enfants du quartier et organiser des tournois